



2008 :
des faits et des événements
marquants

Les faits et les évènements marquants



Un rythme de croissance soutenu pour les recettes douanières : une hausse de 12,6% enregistrée en 2008

Malgré la poursuite du démantèlement tarifaire, le trend haussier des recettes douanières globales se confirme d'année en année pour se stabiliser autour de 12,6% en 2008, soit une réalisation supérieure de 20,7% par rapport aux prévisions de la loi de finances au titre du même exercice. Cette amélioration du rendement fiscal, rendue possible grâce aux efforts de rationalisation des contrôles et à une implication des forces vives du corps douanier, a permis d'accroître de manière remarquable les recettes qui ont atteint, en 2008, 69 898,4 millions de dirhams (MDH).



Une lutte tout azimut contre les trafics illicites et les courants de fraude : une saisie remarquable de plus de 4 tonnes de résine de cannabis au port de Tanger

Evoluant dans un environnement où les courants de fraude sont en perpétuelle mouvance, la Douane marocaine ne ménage aucun effort pour contribuer à assurer la sécurité nécessaire à la stabilité économique, financière et sociale du pays. En témoignent les diverses affaires opérées par les services douaniers au cours de l'année 2008 dont l'une des plus remarquables concerne la saisie au port de Tanger d'un peu plus de 4 tonnes (4 113 Kg) de résine de cannabis portant ainsi le total des saisies de stupéfiants en 2008 à près de 42,5 tonnes. Cette opération a été réalisée grâce à la vigilance des douaniers et au recours au contrôle par scanner. Les stupéfiants saisis étaient dissimulés dans un ensemble roulier transportant des produits maraîchers (poivrons).



Un partenariat toujours plus renforcé avec le monde des affaires : la conférence SAFE, une rencontre d'envergure avec les opérateurs économiques

Ayant connu la participation de près de 200 entreprises, la conférence sur le cadre de normes SAFE (Security and Facilitation of the global Environment), organisée à Casablanca, en janvier 2008, conjointement avec le patronat marocain (CGEM) sous le thème "**Partenariat Douane-Entreprises : pour des échanges commerciaux internationaux sécurisés**", a été l'occasion pour l'Administration des Douanes de conforter sa politique d'ouverture sur le monde des affaires et de consolider le partenariat avec le secteur privé. Ce fut, également, une occasion pour l'Entreprise de prendre connaissance des impératifs qui s'imposent à elle si elle veut opérer à l'international.



Une participation remarquable à la conférence sur le dialogue mondial en matière de renforcement des capacités douanières

Le Maroc, représenté par M. Abdellatif ZAGHNOUN, Directeur Général de l'ADII, a participé, les 2 et 3 octobre 2008 à Londres, à la Conférence sur le dialogue mondial en matière de renforcement des capacités douanières organisée sous les auspices de l'Organisation Mondiale des Douanes (OMD) autour du thème "**les stratégies durables de réforme et de développement de la douane**".

Dans le cadre de cette rencontre, la Douane marocaine a été invitée à exposer son expérience en matière de renforcement durable de ses capacités devant un important parterre de représentants d'administrations douanières, de donateurs et d'organisations internationales. Une sollicitation de l'OMD qui s'interprète comme un signe de reconnaissance des progrès réalisés par l'ADII dans le sens de la modernisation de ses moyens et de l'amélioration de ses résultats.

Les faits et les évènements marquants



Le nouveau portail intranet des douaniers : dynamiser la communication interne pour assurer une meilleure prestation douanière

Erigé en portail intégrant la notion de travail collaboratif, le site intranet a été enrichi en 2008 de nouvelles fonctionnalités, permettant une diffusion plus rapide et plus pertinente de l'information auprès du personnel douanier et ce, pour une réponse plus adaptée aux attentes des usagers de la Douane. Une communication interne maîtrisée privilégiant la veille, la réactivité et l'échange des meilleures pratiques entre les opérationnels sur le terrain est de nature à améliorer la qualité des services rendus aux différents publics.



L'expertise de l'Administration des Douanes marocaine reconnue à l'échelle mondiale

En 2008, la Douane marocaine a été élue à la vice-présidence de l'organe suprême de l'Organisation Mondiale des Douanes (OMD), à savoir le Conseil de cette instance internationale, et a été désignée représentant régional des douanes des pays d'Afrique du Nord et du Proche et Moyen-Orient. Une double consécration qui honore l'ADII et qui traduit la confiance que la communauté douanière internationale place en elle compte tenu de son expertise et de son rôle actif au sein de l'OMD.

Les moments forts



- 1 27^{ème} réunion des DG des douanes des pays de la région de l'Afrique du Nord, du Proche et Moyen Orient et réunion annuelle des DG des douanes des pays arabes.
- 2 Messieurs le Ministre de l'Economie et des Finances et l'ex Secrétaire Général de l'OMD à l'occasion d'une rencontre organisée par l'ADII.
- 3 Signature des Contrats-Objectifs-Moyens par Monsieur le Directeur Général et Madame le Directeur des Ressources et de la Programmation.
- 4 Photo-souvenir du 15^{ème} contingent douanier ayant prêté serment devant Sa Majesté le Roi à l'occasion de la fête du Trône.
- 5 Remise d'un trophée à la sélection ADII ayant remporté un match de football l'opposant à l'équipe de la Direction Régionale du Centre-Sud.
- 6 Cérémonie organisée à l'occasion de la Journée Internationale des Douanes célébrée le 26 janvier.